



Alfredo Echavarría, presidente electo de la CChC:

“Si tenemos más trabajo como constructoras, hay más empleo, mejores sueldos y el país crece”

MARCO GUTIÉRREZ V.

Más de un centenar de efusivos abrazos, casi la misma cantidad de los votos que obtuvo, recibió ayer en el edificio de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Alfredo Echavarría, quien se convertirá en el nuevo presidente del gremio. Este ingeniero civil de la Universidad de Chile, 68 años —45 de ellos ligado a esta industria—, asumirá oficialmente el próximo 6 de septiembre las riendas de la entidad.

Este vicepresidente del gremio —integró la mesa directiva que presidió Juan Armando Vicuña durante los últimos dos años— ganó las elecciones de la CChC en segunda vuelta, luego de que su lista (B) consiguió 171 votos. Así se impuso a la Lista A (149 votos) que lideró Jacqueline Gálvez, la primera candidata a presidenta en el gremio, quien también salió recién del cargo de vicepresidenta.

En la primera ronda, el grupo de Gálvez obtuvo el primer lugar con 133 preferencias. Echavarría, en tanto, había logrado 111 votos y la Lista C, encabezada por el empresario Daniel Mas, alcanzó 79 sufragios. De este modo, gran parte de los adherentes de Mas terminaron dándole el triunfo a Echavarría en segunda vuelta.

Junto a Echavarría arribarán a la mesa directiva de la CChC, Alicia Vesperinas, Orlando Sillano y Claudio Cerda, los otros integrantes de la lista ganadora. Estos asumirán las vicepresidencias Gremial, Social y de Gestión, respectivamente, por los próximos dos años.

Expectación y focos

Ayer a mediodía, tras los resultados de la primera vuelta —donde votaron 326 consejeros—, se generó un ambiente de

El gremio constructor definió ayer a la mesa directiva que liderará a la entidad en los próximos dos años.



Orlando Sillano (vicepresidente electo), Juan Armando Vicuña (presidente saliente), Alfredo Echavarría, Alicia Vesperinas y Claudio Cerda.



alta expectación en los pasillos del edificio de la CChC en Las Condes. Gran parte de esos electores —empresarios, socios, expresidentes del gremio— estaban en esas dependencias, conversando sobre las opciones de quienes quedaban en carrera: Gálvez y Echavarría.

También los integrantes de listas en competencia realizaban, con celular en mano, las últimas y apresuradas gestiones para captar nuevos votos.

A las 13.45 horas, la junta calificadora entregó los resultados finales de la elección en un auditorio casi lleno, que no dudó en aplaudir al vencedor.

Tras su discurso ante los socios de la Cámara, Echavarría esperó pacientemente en el escenario a más de un centenar de miembros de la entidad que subieron a saludarlo y abrazarlo.

Asimismo, el próximo tiemponel del gremio conversó con los medios. “Realmente fue un proceso notable y es la primera vez que hubo tres listas. Había muchas expectativas y la verdad es que cumplimos manteniendo nuestro gremio unido. Las propuestas que hicimos todos eran relativamente similares, sacamos adelante una tarea y ahora viene el gran esfuerzo de seguir avanzando”, señaló.

Echavarría afirmó que el crecimiento del país “es la única

forma en que podemos avanzar beneficiando a la gente, que es lo más importante”. Añadió que “si nosotros tenemos más trabajo como empresas constructoras, hay más empleo, mejores condiciones de sueldo, el país crece, mejora todo. Ese es nuestro empuje, ese es nuestro norte”.

¿Gremio dividido?

Socios de la CChC reconocieron que al interior del gremio existen matices sobre el desarrollo de la CChC y sus esfuerzos en materia de políticas públicas, lo que se vio reflejado en las tres listas que compitieron en esta elección. También señalaron que hay grupos que se inclinan por que siempre la entidad sea presidida por empresarios y no ejecutivos. Sin embargo, aseguraron que pese a las diferencias, el gremio no está dividido en los grandes temas que afectan al rubro.

A la vez, destacaron que la definición entre Gálvez y Echavarría fue una señal de respaldo a la mesa directiva que presidió Juan Armando Vicuña.

Consultado respecto de si bajará con las fuerzas de las otras listas, Echavarría sostuvo que “absolutamente, eso ha sido siempre en la Cámara, que es una sola. No hubo ninguna división, ningún problema, son simplemente énfasis distintos, miradas distintas y por supuesto que vamos a seguir trabajando con todos”.

En su larga trayectoria en la construcción, Alfredo Echavarría registra cargos empresariales, ejecutivos y en directorios de compañías. Hoy es director de la empresa constructora Desarrollos Constructivos Axis. Es casado, tiene cinco hijos y seis nietos, y es muy aficionado a la ópera y poesía.